
 

Déclaration préalable du SE

  
Monsieur l’Inspecteur d’Académie,

 

Mesdames et Messieurs les membres de la CAPD,

 

Cela fait presqu’un an maintenant que nos habitudes personnelles et professionnelles ont 

été bouleversées. Un an que nos collègues doivent sans cesse s’adapter à de nouvelles 

contraintes, à de nouveaux protocoles dont on ne compte, d’ailleurs plus aujourd’hui, le 

nombre de mises à jour et de modifications

détriment même des outils professionnels.

 

Jamais nous n’avions vécu dans une période faite d’autant d’incertitudes. Ce qui est vrai 

aujourd’hui ne le sera peut-être plus demain. Comment se projeter ? Comment s’

Comment construire à long terme quand nul ne sait de quoi sera fait demain ? Nos collègues 

sont épuisés. Rien n’est plus éreintant que de devoir 

et s’organiser dans la précipitation. Les équipes sont à bout 

scolaire s’annonce longue, très longue pour tous.

 

Depuis le retour des vacances d’hiver et le non renouvellement des contractuels 1er degré, 

les difficultés de remplacement se font de plus en plus sentir sur le terrain. Com

expliquer à nos collègues que l’on envoie des TRB en remplacement sur des formations en 

constellation alors même qu’on

remplaçants ou à des directeurs d’école d’abandonner leur journée de décha

leur expliquer que le brassage des élèves qu’ils doivent par tous les moyens éviter depuis 

des mois est soudainement possible ?

 

Au SE-Unsa, nous sommes convaincus que la formation des personnels reste essentielle 

pour assurer la réussite de nos élèves. Mais en période de crise, il est parfois nécessaire de 

faire des choix. Comme le rappellent les protocoles successifs, les consignes doivent être 

appliquées « dans la mesure du possible

la formation des personnels ? Pourquoi ne devrait
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Monsieur l’Inspecteur d’Académie, 

Mesdames et Messieurs les membres de la CAPD, 

Cela fait presqu’un an maintenant que nos habitudes personnelles et professionnelles ont 

an que nos collègues doivent sans cesse s’adapter à de nouvelles 

contraintes, à de nouveaux protocoles dont on ne compte, d’ailleurs plus aujourd’hui, le 

nombre de mises à jour et de modifications, le plus souvent par le biais des média, au 

détriment même des outils professionnels.  

Jamais nous n’avions vécu dans une période faite d’autant d’incertitudes. Ce qui est vrai 

être plus demain. Comment se projeter ? Comment s’

Comment construire à long terme quand nul ne sait de quoi sera fait demain ? Nos collègues 

sont épuisés. Rien n’est plus éreintant que de devoir constamment s’adapter dans l’urgence 

et s’organiser dans la précipitation. Les équipes sont à bout de souffle et la fin de l’année 

scolaire s’annonce longue, très longue pour tous. 

Depuis le retour des vacances d’hiver et le non renouvellement des contractuels 1er degré, 

les difficultés de remplacement se font de plus en plus sentir sur le terrain. Com

expliquer à nos collègues que l’on envoie des TRB en remplacement sur des formations en 

qu’on demande à d’autres écoles de répartir les élèves faute de 

remplaçants ou à des directeurs d’école d’abandonner leur journée de décha

leur expliquer que le brassage des élèves qu’ils doivent par tous les moyens éviter depuis 

des mois est soudainement possible ? 

Unsa, nous sommes convaincus que la formation des personnels reste essentielle 

nos élèves. Mais en période de crise, il est parfois nécessaire de 

faire des choix. Comme le rappellent les protocoles successifs, les consignes doivent être 

dans la mesure du possible ». Alors, pourquoi n’en serait-il pas de même pour 

ation des personnels ? Pourquoi ne devrait-elle pas, elle aussi, être
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Cela fait presqu’un an maintenant que nos habitudes personnelles et professionnelles ont 

an que nos collègues doivent sans cesse s’adapter à de nouvelles 

contraintes, à de nouveaux protocoles dont on ne compte, d’ailleurs plus aujourd’hui, le 

le plus souvent par le biais des média, au 

Jamais nous n’avions vécu dans une période faite d’autant d’incertitudes. Ce qui est vrai 

être plus demain. Comment se projeter ? Comment s’organiser ? 

Comment construire à long terme quand nul ne sait de quoi sera fait demain ? Nos collègues 

s’adapter dans l’urgence 

de souffle et la fin de l’année 

Depuis le retour des vacances d’hiver et le non renouvellement des contractuels 1er degré, 

les difficultés de remplacement se font de plus en plus sentir sur le terrain. Comment 

expliquer à nos collègues que l’on envoie des TRB en remplacement sur des formations en 

demande à d’autres écoles de répartir les élèves faute de 

remplaçants ou à des directeurs d’école d’abandonner leur journée de décharge ? Comment 

leur expliquer que le brassage des élèves qu’ils doivent par tous les moyens éviter depuis 

Unsa, nous sommes convaincus que la formation des personnels reste essentielle 

nos élèves. Mais en période de crise, il est parfois nécessaire de 

faire des choix. Comme le rappellent les protocoles successifs, les consignes doivent être 

il pas de même pour 

, être assurée « dans la 



mesure du possible » ? Nos collègues ne comprennent plus qu’en ces temps de crise, elle 

soit maintenue coûte que coûte au détriment du soutien dont ils ont besoin pour faire 

fonctionner leurs écoles convenablement et accueillir les élèves au quotidien. 

 

L’engagement de nos collègues depuis le début de la crise n’est plus à démontrer et nous 

voudrions vous remercier, Monsieur l’Inspecteur d’Académie, pour les différents messages 

qui ont été adressés aux personnels. En vous adressant à eux, vous leur témoignez votre 

reconnaissance et, si les mots ne peuvent pas tout résoudre, ils contribuent au moins à 

apaiser ne serait-ce qu’un tant soit peu les esprits. 

 

Concernant le mouvement interdépartemental, les collègues ayant demandé à changer de 

département devraient connaître leurs résultats aujourd’hui. Ces résultats, comme chaque 

année, seront sans doute encore source de déception pour nombre de nos collègues landais 

désireux de rejoindre le département voisin des Pyrénées Atlantiques. Tant que le barème 

utilisé par le Ministère ne comptabilisera pas le nombre réel  d’années de séparation de 

conjoints, il ne pourra pas refléter la réalité des situations personnelles de nos collègues. 

Situations parfois inextricables même après de longues années d’attente. C’est pourquoi 

nous vous demandons, M l’Inspecteur d’Académie, de porter une attention bienveillante sur 

les demandes d’ineat/exeat que formuleront nos collègues en prenant en considération le 

nombre de renouvellements de leur demande, et non pas seulement le barème issu du 

mouvement interdépartemental. 

 

Enfin, pour ce qui est de l’ordre du jour de cette CAPD, nous voudrions adresser nos 

remerciements aux services de la DSDEN pour la qualité des documents transmis en amont 

de cette instance. Nous tenons aussi à saluer le travail des IEN car nous sommes conscients 

que la crise sanitaire n’a pas facilité la réalisation de la dernière campagne des RDV de 

carrière et que chacun a dû s’adapter. Toutefois, nous déplorons que certains collègues 

aient eu un retour parfois plus d’un an après leur entretien. Ces retours tardifs semblent alors 

bien souvent dénués de sens pour nos collègues. 

 

En cette période de crise sanitaire, le SE-Unsa tient à rappeler son soutien et son écoute à 

tous les personnels. Au travers de tous les espaces de dialogue qui lui sont donnés, qu’ils 

soient locaux ou nationaux, il continuera de porter le projet d’une Ecole de la réussite pour 

tous où chaque enseignant trouvera pleinement sa place. 

 

Pour le SE-Unsa des Landes, 

 

Elodie DARZACQ et Mathilde GAILLARD 


